

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini menjelaskan mengenai kesimpulan dan saran berdasarkan hasil penelitian yang peneliti peroleh. Selain itu, peneliti juga menguraikan mengenai saran-saran yang dapat manfaat bagi pembaca dan peneliti sebagai berikut.

#### 5.1 Kesimpulan

Penelitian dan pengembangan media pembelajaran berbasis vlog pada mata pelajaran sejarah kelas XI pada materi kolonialisme dan imperialisme di Sumatra utara yang telah dilaksanakan. Dapat di simpulkan bahwa penelitian ini menggunakan metode penelitian *R&D (Research and Development)*. Metode ini dikemukakan oleh Borg and Gall dan dimodifikikasi oleh Sugiyono yang terdiri dari 10 tahapan pengembangan , mulai dari potensi masalah sampai produksi masal.

Berdasarkan hasil eektivitas dari hasil bahan ajar yang diperoleh dari hasil pretest dan posttest sebanyak 20 soal dapat dibuktikan dengan hasil perolehan total 83,6% yang artinya bahan ajar yang dikembangkan sangat valid atau layak digunakan tanpa revisi. Sehingga dapat diperoleh bahwa media pembelajaran sejarah berbasis vlog pada materi kolonialisme dan imperialisme di Sumatra utara sangat layak digunakan dalam proses pembelajaran.

## 5.2 Saran

Diharapkan saran yang diajukan mencakup perbaikan dalam produk pengembangan media pembelajaran sejarah berbasis vlog untuk dikembangkan lebih lanjut. Beberapa saran yang dapat direkomendasikan seperti :

- 1) Pengembangan media pembelajaran berbasis vlog dapat digunakan pada saat proses pembelajaran sedang berlangsung. Baik pada saat pembelajaran online dan offline. Media pembelajaran berbasis vlog ini diperuntukkan bagi siswa SMA kelas XI dalam sejarah wajib, yang mencakup pada materi kolonialisme dan imperialisme. Media vlog ini juga dapat dimanfaatkan dalam proses pembelajaran siswa bukan hanya di dalam sekolah melainkan juga di luar sekolah dalam bentuk take video ke tempat-tempat bersejarah seperti (museum). Selain itu, siswa juga dapat mengulas/mengulangi materi melalui akun youtube ketika video telah di download.
- 2) Dari penelitian ini penulis mengharapkan pengembangan media pembelajaran sejarah berbasis vlog ini lebih di tingkatkan lagi, yang mana nantinya ketika uji coba yang lebih luas pada penelitian selanjutnya. Peneliti mengharapkan agar media vlog ini dapat di uji cobakan langsung kelapangan, supaya dapat mengukur kelayakan produk pada penelitian terkait pengembangan pembelajaran berbasis Vlog.